



CDU-Landtagsfraktion Baden-Württemberg
Konrad-Adenauer-Str. 12 | 70173 Stuttgart

PROF. DR. WOLFGANG REINHART MDL
DER FRAKTIONSVORSITZENDE

BDK Baden-Württemberg
Herrn Landesvorsitzender
Steffen Mayer
Parkstraße 1
74889 Sinsheim

Anfrage zum Thema Corona Zulage für die Polizei

Sehr geehrter Herr Landesvorsitzender Mayer,

vielen Dank für Ihr Schreiben zum Thema Corona Zulage für die Polizei.

Das vergangene Jahr 2020 war in vielerlei Hinsicht ein außergewöhnliches Jahr und hat uns alle vor neue Herausforderungen gestellt. Dabei haben gerade Polizeibeamte und Kriminalbeamte, Ärzte und Pflegekräfte, Rettungsdienst und Feuerwehr, Justizangestellte und viele mehr jeden Tag dazu beigetragen, dass sich unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger trotz der Pandemie-Situation in Baden-Württemberg sicher fühlen konnten. Stellvertretend für die ganze CDU-Landtagsfraktion darf ich unseren besonderen Dank und unsere größte Anerkennung für die Arbeit der baden-württembergischen Kriminalbeamtinnen und -beamte ausdrücken. Für Ihren engagierten Einsatz im Rahmen vieler abgeleiteter Stunden Polizeiarbeit sagen wir ganz herzlich Dankeschön!

Das grün geführte Finanzministerium hat eine einmalige Gratifikation zugunsten der Polizei- und Rettungskräfte anlässlich der Corona-Pandemie abgelehnt. Die benannte „Corona-Sonderzahlung 2020“ des Bundes und der Kommunen sei Ausfluss aus der Lohnrunde zum TVöD und nicht ohne weiteres auf Landesbeschäftigte übertragbar. Im Übrigen müsse eine solche Prämie aufgrund des Besoldungscharakters und der Corona-Betroffenheit dann in weiteren Bereichen der Landes- und Kommunalverwaltung gewährt werden.

Wir brauchen auch künftig motivierte Beamtinnen und Beamte, gerade auch bei der Kriminalpolizei, die ihre Arbeitskraft dem Land und den Menschen hier in Baden-Württemberg widmen. Dafür setzen wir uns als CDU-Landtagsfraktion auch weiterhin ein.

Eine Corona-Zulage für die Beamtinnen und Beamten der Polizei halten wir jedoch nicht als geeignetes Mittel der Wahl. Neben Vertreter der Polizei, auch der Kriminalpolizei, leisteten und leisten viele weitere Berufsgruppen und Menschen täglich Großes für unser Gemeinwesen in der Pandemie. Jeder dieser Beiträge ist wichtig.

Überdies befinden sich viele Menschen in Kurzarbeit, dürfen ihre Geschäfte, Restaurants, Kultureinrichtungen oder ähnliches nicht öffnen zum Schutze der Gesundheit Aller. Milliardenschwere staatliche Hilfsprogramme wurden zur gemeinsamen Bewältigung der Corona-Pandemie ausgerollt, deren Kompensation den Haushaltsgesetzgeber künftig sowohl kurz- als auch mittelfristig noch beschäftigen wird. Zum Wohle Aller müssen wir als gewählte Vertreterinnen und Vertreter der Bürgerinnen und Bürger im Land die Interessen aller Beteiligten im Blick behalten. Wir bitten daher um Verständnis für unsere zurückhaltende Bewertung einer Zahlung von Corona-Zulagen an Beamtinnen und Beamte der Kriminalpolizei.

In dieser Legislaturperiode haben wir als CDU-Landtagsfraktion große Meilensteine zur Verbesserung der Inneren Sicherheit erreicht, sowohl in gesetzlicher, ausstattungstechnischer und personeller Hinsicht. Diese breite Welle der Stärkung unserer Polizei wollen wir auch in der nächsten Legislaturperiode weiter dynamisch vorantreiben. Daher werden wir uns als CDU-Landtagsfraktion auch weiterhin – nach März 2021 – aktiv und tatkräftig für die Belange der Polizei einsetzen.

Wir freuen uns, auch weiterhin mit Ihnen in einem guten und konstruktiven Austausch über die Interessen der Kriminalpolizei zu bleiben.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. Wolfgang Reinhart MdL